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Члены ингушской де-
легации во главе с руко-
водителем республики 

Юнус-Беком Евкуровым 
посетили агропромышлен-
ный парк в Казани. Гостей 
сопровождал премьер-ми-
нистр Республики Татар-
стан Ильдар Халиков. 

Агропромышленный парк 
- это технологический ком-
плекс, ориентированный на 
развитие малого и среднего 

предпринимательства в об-
ласти сельского хозяйства. 
Цель его создания - обе-

спечение республиканских 
сельхозпроизводителей 
необходимой материаль-
но-технической базой для 
реализации предприни-
мательской деятельности 
(производство, хранение, 
переработка и реализация 
сельхозпродукции). На базе 
комплекса будет создана 
вся необходимая бизнес-

инфраструктура для предо-
ставления различных услуг, 
как потребителям, так и 

резидентам агро-
промышленного 
парка. 

Глава Ингу-
шетии, обойдя 
большие и малые 
павильоны вместе 
с председателем 
п р а в и т е л ь с т в а 
РТ, положительно 
оценил развитие 
такого направле-
ния, как предпри-
нимательство в 
области сельского 
хозяйства, обе-
спечение сельхоз-
производителей 
необходимой ма-
териально-техни-
ческой базой для 
реализации про-
дукции, и предло-
жил рассмотреть 
возможность из-
учения опыта Та-
тарстана в этом 
вопросе. 

«Ре спу бл ик а 
Татарстан входит в пятерку 
лидеров агропромышлен-
ных сельхозпроизводителей 
России. У такого мощного 
парка, как ваш, необходимо 
перенимать опыт, тем более 
что в Ингушетии по линии 
ФЦП ведется строительство 
агропромышленного ком-
плекса», - сказал Ю. Евку-
ров. 

Состоялась встреча 
Ю. Евкурова с государственным 

советником Республики Татарстан 
М. Шаймиевым

Знакомство Главы Ингушетии с наиболее значимыми проектами, реализующимися 
в Татарстане, продолжилось уже во второй половине дня. Ближе к вечеру состоялась 
встреча Юнус-Бека Евкурова с государственным советником Республики Татарстан 
Минтимером Шаймиевым, который провел презентацию проекта «Культурное насле-
дие Татарстана: древний город Болгар и остров-град Свияжск». 

Видный государственный 
деятель рассказал гостям об 
истории своего народа, о том, 
что ему пришлось пережить в 
тяжелые времена, достопри-
мечательностях и планах на 
ближайшее будущее. 

У руководителя субъекта 
особый интерес вызвала де-
монстрация древнего храма, 
расположенного на террито-
рии Татарстана. 

Ю. Евкуров отметил, что в 
горной Ингушетии также есть 
подобное архитектурное со-
оружение – храм Тхаба-Ерды. 

«Нам нужно растить толе-
рантное молодое поколение, 
которое не будет разграни-
чивать по религии памятники 
древней культуры и истории. 

Это наше общее достояние, которым необходимо гордиться», - добавил Глава Ингушетии. 
Первый день пребывания ингушской делегации в Казани завершит официальный прием 

от имени председателя правительства Татарстана. 
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Республиканский месячник 
по благоустройству

Уважаемые жители Республики Ингушетия!
В целях повышения уровня благоустройства и улучшения сани-

тарного состояния территорий населенных пунктов Республики 
Ингушетия, правительством РИ, в рамках Распоряжения прави-
тельства РИ от 22 марта 2013 г. №185-р, проводится республиканский месячник 
по благоустройству и озеленению территорий населенных пунктов РИ с 20 марта 
2013 года по 20 апреля 2013 года.

Призываем вас принять участие в мероприятии по санитарной очистке и благо-
устройству территорий.

По интересующим вопросам звонить на номер "горячей линии" комитета РИ по 
экологии и природным ресурсам - 55-18-10.

В министерстве по 
внешним связям, нацио-
нальной политике, печати 
и информации Республи-
ки Ингушетия состоялась 
встреча, приуроченная к 
Международному дню дет-
ской книги с участием дет-
ских  писателей Ингушетии, 
сотрудников миннаца РИ и 
СМИ республики.

Здесь  собрались те, кому 
важна судьба детской ингуш-
ской литературы, кто заинте-
ресован в ее создании и из-
дательстве.

Писатели общались на 
различные темы, в частно-
сти, обсуждались вопросы  
специфики современной 
детской литературы в Респу-
блике Ингушетия, а также 
актуальные проблемы и пер-
спективы развития ингушской 
детской литературы.

С приветственным сло-
вом выступил и.о. министра 
по внешним связям, нацио-
нальной политике, печати и 
информации Республики Ин-
гушетия Казбек Султыгов, ко-
торый отметил важную роль 
детской литературы в вос-
питании и становлении лич-
ности. 

Собравшимися были вы-
сказаны предложения по на-
болевшим вопросам сохра-
нения и развития  детской ли-
тературы, так Мерешков Сул-
тан – заместитель главного 
редактора детского журнала 
«Села1ад» - в своем высту-
плении отметил, что  у многих 
ингушских авторов, пишущих 
произведения для  детей,  на 
руках имеются рукописи тру-
дов на ингушском и русском 
языках, и основную трудность 
в их издании составляет фи-
нансовая сторона. 

Лейла Тамасханова – 
главный редактор журнала 
«Литературная Ингушетия»  
- предложила уделить наи-
большее внимание при вы-
пуске детской литературы 
– учебникам для детей, так 

по ее словам можно было бы 
создать учебник «Арифмети-
ка» на ингушском языке, что 
послужило бы хорошим под-
спорьем в повышении знаний 
по математике наших детей.

Батрудин Горчханов, из-
вестный детский писатель 
Ингушетии, предложил изда-
вать аудиоверсии книг ингуш-
ских писателей, а также  про-
водить   постановки детских 
ингушских произведений на 
сцене театра республики.

По итогам встречи 
К.Султыгов подчеркнул необ-
ходимость разработки специ-
альной программы по изда-
тельству детской литературы 
в Республике Ингушетия, 
включив в неё предложения 
участников встречи, которая 
будет предусматривать про-
ведение различных респу-
бликанских конкурсов среди 
писателей и решение многих 
других актуальных вопросов, 
направленных на совершен-
ствование книгоиздания в ре-
спублике.  

«В целях создания каче-
ственной программы и её 
эффективной реализации 
необходимо учредить Совет 
по издательству, в который  
войдут известные писатели 
Ингушетии, и сегодня мы име-
ем все возможности для его 
основания.  Предполагаемая 
программа будет направлена 
в первую очередь на опти-
мизацию системы издания и 
распространения детской ху-
дожественной и учебной ли-
тературы», - подчеркнул он.

Все предложения, выска-
занные участниками "кругло-
го стола", были внесены в 
протокол для их дальнейшей 
реализации и включения в 
планируемую программу по 
книгоиздательству.

Пресс-служба мини-
стерства по внешним 
связям, национальной 

политике, печати 
и информации 

Республики Ингушетия

В своём вступительном 
слове Глава республики рас-
сказал коротко о социаль-
но-экономическом развитии 
региона и криминогенной си-
туации в регионе. По словам 
Ю.Евкурова, сегодня в ре-
спублике стабильная контро-
лируемая обстановка. Руко-
водитель региона связывает 
это, в первую очередь, с со-
циально - экономическим раз-
витием республики, духовно- 
нравственным воспитанием 
молодёжи и эффективной 
работой правоохранительных 
органов. Касаясь предвыбор-
ного ажиотажа, Ю.Евкуров от-
метил: «Наша предвыборная 
акция и предвыборная работа 
- это работать больше и про-
дуктивней». 

«У нас в этом году нет ни 
одного случая ухода ребят в 
лес. Мы видим, сколько чле-
нов бандподполья сдаются, 
выходят, идут с повинной под 
гарантии адаптационной ко-
миссии. Их уже порядка 40 
человек с учётом этого года»,- 
отметил Глава республики. 
Комментируя сюжет Первого 
канала о бывшем члене НВФ 
Ибрагиме Торжхоеве, Глава 
сказал: «Я прекрасно пони-
маю, кто за этим стоит, и для 
чего это делается». «Предсе-
датель правительства Муса 
Чилиев никогда не сделал 
бы такого, да и спецслужбы, 
если бы такой факт подтвер-
дился, не оставили бы его 
без внимания и расследо-
вания», - подчеркнул Глава. 
На пресс-конференции было 
отмечено, что в рамках дей-
ствующего законодательства 
председатель правительства 
М.Чилиев обратился в гене-
ральную прокуратуру и ФСБ. 
Также руководитель субъекта 
сообщил журналистам, что 
ещё месяц назад была ин-
формация об акции, якобы 
после которой до 1 апреля 
правительство республики 

будет отправлено в отставку. 
Ю.Евкуров призвал жителей 
региона не реагировать на 
подобные провокационные 
действия, и отметил, что цель 
этой акции - в подрыве авто-
ритета власти. 

По вопросу предстоящих 
выборов Глава региона под-
черкнул, что существующая 
власть готова к обоим вариан-
там - и выборной кампании, и 
назначению через парламент 
республики. Депутатский кор-
пус Народного Собрания, по 
словам Ю.Евкурова, в про-
шлом году избран как никогда 
демократично. «Все народ-
ные избранники прошли че-
рез праймериз. Сегодня мож-
но сказать точно - парламент 
от народа», - заявил он. Го-
воря о своих предпочтениях, 
Ю.Евкуров подчеркнул, что 
он за выборы. «Я по жизни - 
боец, и я за выборы»,- сказал 
он, но вместе с тем уточнил, 
что следующий Глава Респу-
блики Ингушетия будет из-
бран в рамках республикан-
ского законодательства: «Мы 
доверяем парламенту респу-
блики, народным избранни-
кам». 

Также журналисты инте-
ресовались поездкой делега-
ции Ингушетии в Республику 
Татарстан, о её цели и ожи-
даемых результатах. Отвечая 
на этот вопрос, Ю.Евкуров 
назвал основной целью -  
изучение особенностей соци-
ально-экономического разви-
тия региона и обмен опытом 
в различных сферах. Также 
на пресс-конференции были 
обсуждены вопросы обеспе-
чения жильём вынужденных 
переселенцев из Чеченской 
Республики, проект «бюджет-
ный дом» и строительство 
многоквартирных домов для 
оползневиков в с.п.Сагопши. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Осмотрев территорию 
памятника, Муса Чилиев по-
общался с журналистами. 
По его словам, Мемориал 
памяти и славы – это один из 
символов Ингушетии, и глав-
ной целью его возведения 
является воспитание моло-
дежи в духе патриотизма и 
любви к своей Родине. 

«Сюда интересно будет 
приходить учащимся и сту-
дентам, чтобы посмотреть 
на образцы военной техники 
прошлого века, которая по-
явилась здесь в преддверии 
Дня победы», - добавил он. 

Он заверил присутствую-
щих, что правительство про-
должит расширение парко-
вой зоны. 

Журналисты также по-
просили председателя 
правительства Ингушетии 
прокомментировать инфор-
мацию, распространенную 

рядом СМИ, что «некий чи-
новник по фамилии Челиев 
платил деньги бандитам». 

«В республике нет чи-
новников с такой фамилией, 
тем более в составе руко-
водства республики. Есть 
чиновник Чилиев - это я, 
видимо, речь шла обо мне. 
Это попытка дискредитиро-
вать высшее руководство 
Ингушетии, грязный поклеп, 
который сделан в то время, 
когда республика готовится 
к определенным политиче-
ским событиям. Я уже об-
ратился в генеральную про-
куратуру нашей страны с 
просьбой разобраться в этой 
ситуации. Уверен, что компе-
тентные структуры проведут 
необходимые мероприятия и 
дадут свое заключение. Что 
касается лично меня, то я 
никогда, никому и ничего не 
платил, не плачу и не соби-

раюсь платить. Это исклю-
чено», - подчеркнул Муса 
Чилиев. 

После общения с пред-
ставителями средств массо-
вой информации премьер-
министр совершил инспекци-
онную поездку в Карабулак, 
в рамках которой побывал 
на мукомольном комбина-
те, открытие первой очере-
ди которого запланировано 
на 10 апреля, проверил ход 
строительства первого в ре-
спублике многоквартирного 
энергоэффективного дома, 
строящегося по линии ре-
формирования фонда ЖКХ. 
Завершилась поездка Мусы 
Чилиева посещением дет-
ского садика «Мялхи», где 
он проверил условия пребы-
вания детей. 

Пресс-служба 
правительства РИ

Наша цель - воспитание молодежи 
в духе патриотизма и любви 

к своей Родине 

Опыт создания 
агропромышленного парка

Дорогая редакция газеты 
«Сердало»!

Так как ваша газета явля-
ется выразителем интересов 
и чаяний жителей республики, 
освещая на страницах вашей 
газеты без всяких прикрас по-
ложительные и отрицатель-
ные стороны нашей повсед-
невной жизни, мы решили 
именно вам написать наше 
письмо. Без малого три года 
назад, 5 апреля 2010 г., мать 
Хава и отец Макашарип Косто-
евы проводили на работу сво-
его сына Адама Костоева, ко-
торый работал в органах МВД 
РИ в Карабулаке. Провожая на 
работу здорового, красивого, 
молодого, неженатого парня 
они не предполагали, что про-
вожают его в последний раз, 
прощаются с ним навсегда.

О событиях, произо-
шедших в этот день, писа-
ла газета «Северный Кавказ». «5 апреля 
2010 г., в понедельник, совершен теракт в  
г. Карабулаке. Погибли Адам Костоев, Руслан 
Нальгиев. Адам повел себя как настоящий 
герой. При проверке документов он заметил 
под курткой подозрительного «пояс шахида» 
и за секунды до взрыва успел обнять смер-
тника, чем спас от гибели своих коллег, на-
ходившихся поблизости. Благодаря его геро-
изму были предотвращены многие человече-
ские жертвы...».

За совершенный подвиг Адам Костоев 
получил правительственную награду - орден 
Мужества (посмертно).

Жители села, все кто знал его, скорбят о 
случившемся, сочувствуют и разделяют горе 
его родителей, для которых с потерей сына 
образовалась пустота, которую никто и никог-
да не восполнит... Даже теперь, по истечении 
времени, при разговоре о сыне глаза матери 
Хавы наполняются слезами.

В благодарность Адаму за спасенные 
человеческие жизни, за героический подвиг 
жители села решили переименовать улицу, 

на которой жил Адам, в улицу им. Адама Ко-
стоева.

Администрация сельского поселения 
Нижние Ачалуки, депутаты местного са-
моуправления с пониманием отнеслись к 
просьбе жителей села и к 5 апреля текущего 
года улица Рабочая переименована в улицу  
им. Адама Костоева. Это дань нашего ува-
жения родителям, воспитавшим сына-героя, 
ставшего на пути смерти, чтобы спасти чужие 
жизни.

На память приходят слова поэта, восхва-
лявшие подвиг, и которые, как мне кажется, 
имеют отношение и к нашему герою-одно-
сельчанину.

«Вознесся ты звездой горящей,
Погиб охваченный огнем,
Чтоб наше небо было ясным
Ты навсегда остался в нем».

С глубоким уважением к вам 
Або Дзейтов, по поручению 

жителей села

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАЛО»

Он погиб, спасая товарищей

Работать больше 
и продуктивней

Перед вылетом в Республику Татарстан 
Глава Ингушетии провёл в Магасе пресс-

конференцию с журналистами центральных 
информационных агентств и местных СМИ

В воскресенье Первый 
канал показал сюжет о рас-
каявшемся боевике Ибра-
гиме Торжхоеве, который 
заявил в интервью журна-
листу, что некий ингушский 
чиновник Челиев, якобы, 
платит в месяц миллион 
долларов бандподполью 
в Ингушетии за гарантии 
своей безопасности. На 
первый взгляд заявление 
сенсационное, бросаю-
щее тень на руководство 
Республики Ингушетия, 
но если внимательно на-
чать разбираться в подаче 
материала, то возникает 
очень много вопросов. Мы 
обратились за коммента-
риями к депутату Государ-
ственной Думы от Респу-
блики Ингушетия Белану 
Хамчиеву. 

- Белан Багаудинович, 
что вы скажете о воскрес-
ном сюжете в вечернем вы-
пуске новостей, в котором 
утверждается о выплатах 

ингушским чиновником 
крупной суммы денег так 
называемым "лесным"? 

- Я уже направил свой 
депутатский запрос на имя 
Генерального прокурора РФ 
Ю.Я. Чайки по данному фак-
ту. Руководство Республики 
Ингушетия также обратилось 
в правоохранительные орга-
ны с аналогичными запро-
сами. 

Мы как никто другой заин-
тересованы в объективном 
расследовании генеральной 
прокуратурой изложенных в 
репортаже материалов. Для 
нас принципиально важно, 
чтобы соответствующие 
правоохранительные органы 
провели тщательное и опе-
ративное расследование и 
установили подтверждаются 
ли данные факты или что за 
этим стоит. Данная тема тре-
вожит жителей Ингушетии и 
поэтому важно, чтобы народ 
знал истину, потому что речь 
идет о репутации и чести 
всей республики. 

- Ваш коллега, депутат 
от Чеченской Республики 
Шамсаил Саралиев, на-
правил запрос в генераль-
ную прокуратуру на имя 
Ю.Я. Чайки с просьбой 
проверить информацию о 
связях чиновника с банди-
тами. Как вы это проком-
ментируете? 

- Что касается заявления 
моего коллеги, то ему, пре-
жде чем так оперативно ре-
агировать на репортаж, не 
мешало бы предварительно 
посоветоваться со мной, как 
депутатом, представляю-
щим Республику Ингушетия, 
ведь мы с ним работаем 
рядом. Это позволило бы 
лучше узнать, что нами де-
лается в этом направлении, 
чтобы не возникало к нему 
вопросов в это непростое в 
отношении между двумя ре-
спубликами время. 

Пресс-служба Главы РИ

Белан Хамчиев: «Важно, 
чтобы народ знал истину, 

потому что речь идет 
о репутации всей республики»

В Ингушетии будет 
создан Совет по 

детскому 
книгоиздательству
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Р е с п у б л и к а н с к и й 
Центр творчества детей и 
юношества, который рас-
положен в г. Назрани, в 
будущем году будет отме-
чать сорокалетний юби-
лей. Богатейшая история 
центра – тема для серьез-
ного научного труда, или 
занимательной повести. В 
1974 г. маленькие жители 
г. Назрани впервые приш-
ли в тогда еще Дом пионе-
ров, чтобы обрести здесь 
знания и навыки, которые 
для многих стали судьбо-
носными.

Марем Зарахметовна 
Муцольгова правит этой уди-
вительной страной детства 
со дня открытия. Можно ча-
сами слушать удивительные 
истории о том, как все на-
чиналось, какие люди зани-
мались воспитанием юных 
назрановцев. Если повезет 
с минуткой свободного вре-
мени у директора, можно 
окунуться в фотоальбо-
мы, и тогда забываешь обо 
всем: перед глазами встает 
собственное детство, люби-
мые наставники и бесконеч-
ная череда мероприятий, 
конкурсов, фестивалей. С 
черно-белых фотографий 
смотрят на меня знакомые 
глаза тех, кто сегодня ра-
ботает в сфере культуры и 
искусства. Вот особенный 
снимок - народный ансамбль 
танца «Асса». Столько зна-
комых лиц: Беслан Гадзиев 
- позже выпускник Орлов-
ского филиала Московского 
государственного института 
культуры, создавший заме-
чательный ансамбль танца 
«Эрзи», коллектив, который 
представлял древнее искус-
ство ингушской хореогра-
фии в Кремлевском Дворце 
съездов, в странах социали-
стического лагеря. А рядом с 
ним Абукар Шадыжев - пер-
вый главный балетмейстер 
Государственного фольклор-
ного ансамбля песни и танца 
«Магас». Ахмед Зурабов и 
Хаваж Марзабеков создали 
первую эстрадную студию в 
Ингушетии, в дальнейшем 
стали руководящими работ-
никами в сфере культуры. 
Вот совсем еще молодая 
Раиса Евлоева, самобытный 
талант которой проявился и 
в творчестве артистки, и в 
педагогической деятельно-
сти. Национальная гармош-
ка в ее руках - все равно, что 
журчащий ручей, поет-пере-
ливается многообразием 
звуков.

 Множество медалей, 
вымпелов, дипломов, гра-
мот в директорском каби-
нете рассказывают о счаст-
ливой творческой судьбе 
центра, но все воспомина-
ния Марем Зарахметовны 
плавно перетекают в за-
втрашний день. Ни на мину-
ту не останавливается она 
на достигнутом, все время 
в поиске, все время рядом 
с педагогами и воспитанни-
ками. Кажется, всех учащих-
ся центра знает в лицо и по 
имени. Гордится своим пе-
дагогическим коллективом. 
Конечно, хореографическая 
студия РЦТДиЮ на особом 
счету, ведь все начиналось 
в начале семидесятых го-
дов прошлого столетия. Хо-
реографические ансамбли 
«Асса», «Таргим» - это не 
только страницы славной 
истории центра - это еще 
подготовленные кадры для 
государственных ансамблей 
Республики Ингушетия. Вот 
уже в мае этого года Госу-
дарственный ансамбль на-
родного танца «Ингушетия» 
будет отмечать юбилей, а 
ведь двадцать лет назад в 

числе его первых артистов 
были воспитанники центра. 
«Двадцать четыре пары», - с 
гордостью говорит Муцоль-
гова. 

 С 1997г. в созвездии 
многочисленных кружков, 
клубов и объединений ярко 

сияет образцовый детский 
хореографический ансамбль 
«Маленький джигит», кол-
лектив которого принес цен-
тру множество наград меж-
дународных, всероссийских 
и региональных форумов 
фольклорно-хореографи-
ческого искусства. В 2007г. 
ансамбль принял участие в 
Международном фестивале 
детского творчества «Дети 
гор» в Польше и получил 
«Золотой ключ» фестива-
ля. В 2008 г. «За высокое 
мастерство исполнения 
танцев народов Кавказа на 
Всероссийском фестивале-
конкурсе детско-юношеского 
творчества «Синяя птица» 
министерством культуры 
Республики Адыгея худо-
жественному руководителю 
ансамбля Баширу Оздоеву 
была объявлена благодар-
ность. Через год на втором 
Международном фестива-
ле детского и юношеского 
творчества «Зажги свою 
звезду» в Москве «Малень-
кий джигит» был удостоен 
гран–при фестиваля и двух 
первых премий в номинаци-
ях «народная хореография» 
и «Народные инструменты». 
В 2010 г. ансамбль выезжал 
в Италию на Международ-
ный детский фестиваль, где 
также был отмечен дипло-
мами лауреатов и благо-
дарственными письмами. 
В творческой копилке кол-
лектива диплом ассамблеи 
народов России и многие 
другие. Руководит ансам-
блем заслуженный артист 
РИ Султан Мухарбекович 
Дзейгов. Педагог-репетитор 
ансамбля заслуженный ар-
тист РИ Джабраил Исаевич 
Джандигов - лучший трюкач 
государственного ансамбля 
«Ингушетия». В «Маленьком 
джигите» в его обязанности 
также входит подготовка 
специалистов в трюковом 
искусстве.

 Нельзя обойти сторо-
ной и образцовый ансамбль 
«Доулист», образованный в 
центре творчества в 1995г. 
под руководством заслужен-

ного работника культуры ЧИ-
АССР Руслана Сосламбеко-
вича Куркиева, достойным 
преемником которого стал 
его ученик, заслуженный ар-
тист РИ Муса Амарханович 
Муцольгов. Об этом коллек-
тиве иначе как об «осыпан-

ным золотым дождем все-
возможных наград» не гово-
рят. Зажигательные ритмы 
доуля воспламеняли сердца 
многочисленных зрителей 
на различных площадках 
страны. Только за последние 
годы доулисты РЦТДиЮ при-
няли участие в ежегодном 
Северокавказском форуме 
«Дети Кавказа - за мир на 
Кавказе», в Международном 
детском фестивале «Тих-
винский Лель», в Северокав-
казском детском фестивале, 

проходившем в г. Махачкале 
и мн. др. И ото всюду ребята 
привозят дипломы победи-
телей, среди которых глав-
ный приз - приз зрительских 
симпатий. Да и сам руково-
дитель коллектива М.А. Му-
цольгов обладатель второго 
места на конкурсе доулистов 
в Дагестане, где собирались 

потягаться мастерством луч-
шие барабанщики Северно-
го Кавказа.

 Детский хореографи-
ческий ансамбль «Урарту» 
работает на базе Средней 
школы №2 с.п. Кантышево. 
Руководит коллективом пе-

дагог, мастер хореографи-
ческого искусства Руслан 
Кодзоев. В свое время он 
был солистом детского хо-
реографического ансамбля 
«Эрзи». Высокий, статный, 
словно орел, парящий над 
просторами Кавказа, он за-
ставлял сердца зрителей 
биться в унисон своему гор-
дому танцу. Сегодня Руслан 
Алиханович учит своему ма-
стерству детей Кантышево и 
Долаково. «Руслан Кодзоев 
- один из лучших педагогов 

хореографического искус-
ства республики», - говорит 
о нем Марем Муцольгова. А 
ведь свои первые шаги хо-
реографа в начале 90-ых он 
делал под сенью Назранов-
ского Дома пионеров рядом 
со своим первым наставни-
ком в ансамбле «Таргим» 
Абдуллой Мухамедовым. 

 С 2012 г. в хореографи-
ческой студии появился еще 
один коллектив - девичий 
ансамбль «Горянка» - под 
руководством заслуженной 
артистки РИ Бэлы Могуш-
ковой. О ней Марем Зарах-
метовна отзывается как о 

педагоге, на которого центр 
возлагает большие надеж-
ды: «Она очень творческий 
человек, самозабвенно лю-
бящий танец». Бэла Алиха-
новна о себе говорит, что, 
когда она танцует, все про-
блемы куда-то отступают.

 На самом деле, побывав 
на репетиции «Горянки», на-
блюдала, как педагог, под-
сказывая и направляя своих 
воспитанниц, каждое движе-
ние сопровождает собствен-
ным примером. И девочки 

старательно повторяют за 
ней. 

 Поговорила с юными 
«горянками». Девочки очень 
довольны. С восторгом от-
зываются о новых сцениче-
ских костюмах, изготовлен-
ных мастерами швейного 
дела.

Марем Шадыжева учится 
в гимназии, а Самира Мо-
гушкова в средней школе 
№3 г. Назрани. «Здесь нас 
объединяет танец,- говорят 
они. - На занятиях мы узна-
ем культуру других народов. 
Скоро будем участвовать в 
Республиканском фестива-
ле-конкурсе «Созвездие». 

 Бэла Алихановна Могуш-
кова занимается с четырь-
мя возрастными группами, 
младшие из них - пяти-ше-
стилетние. «С ними мы по-
ставили танец «Барбарики», 
который малышам очень 
нравится. Заводная музыка, 
заводные движения».

 Для малышей танец и 
музыка – неотъемлемая 
часть развития, ведь с пер-
вых лет жизни, играя, дети 
прыгают, кружатся, бегают, 
т.е., неосознанно исполня-
ют танцевальные движения. 
Занятия хореографией под 
руководством опытных на-
ставников развивают у де-
тей внимание, координацию, 
ориентацию в пространстве, 
а занимаясь под аккомпа-
немент концертмейстера 
дети приобретают навыки 
ритмического движения под 
музыку. Так что справедли-
вым будет утверждение, что 
занятия танцем гармонично 
вплетаются в познание себя 
как личности и окружающего 
мира. 

Репетиция в полном раз-

гаре. «Горянка» готовится 
к сдаче двух хореографи-
ческих постановок: «Танца 
цветов» и «Лакского танца». 
Вместе с хореографом с вос-
питанницами работают му-
зыканты Мадина Султыгова 
и Башир Дзауров, виртуозно 
исполняющие свои партии 
на гармошке и доуле - глав-
ных музыкальных инстру-
ментах Северного Кавказа.

 Заслуженный работник 
культуры РИ Мадина Закри-
евна Султыгова – концер-
тмейстер ансамбля «Ма-
ленький джигит» с 1999 г., 
а теперь и концертмейстер 
«Горянки». Для нее Центр 
творчества - в прямом смыс-
ле второй дом. Выпускница 
центра, одна из первых со-
листок ансамбля гармони-
сток «Сата», она познавала 
азы мастерства под руковод-
ством заслуженной артистки 
РФ, народной артистки РИ 
Раисы Евлоевой. Мади-
на Закреевна может очень 
многое поведать о своих по-
допечных, она постоянно со-
провождает их на все фести-
вали и конкурсы, помогает и 
словом, и делом. «Иной раз, 
- говорит Мадина, - прихо-
дится подстраиваться и под 
их настроение, лишь бы по-
лучить высокий результат». 
И опыт подсказывает, что 
результат, как правило, по-
ложительный. 

 Музыканты– наставники 
в Республиканском центре 
творчества детей и юноше-
ства – специалисты самого 
высокого класса. Народный 
артист РИ Микаил Абумус-
лимович Костоев, его владе-
ние гармошкой можно уве-
ренно поставить на высшую 
ступень мастерства. Заслу-
женный артист РИ Дауд Ху-
сейнович Цыздоев - доулист, 
посвятивший музыке и танцу 
всю жизнь, один из первых 
учеников знаменитого Аб-
дуллы Мухамедова. Фатима 
Уматгиреевна Баркинхоева 
– аккомпаниатор ансамбля 
«Урарту».

 В настоящее время в 
хореографической студии 

занимается 280 воспитан-
ников. «Дети сами приходят, 
или это желание родителей, 
чтобы их чада занимались 
танцами?», - спрашиваю я 
у заместителя директора 
РЦТДиЮ Асет Салмановны 
Гетагазовой «По-разному, 
- отвечает она. - Важно то, 
что большинство наших 
воспитанников занимается 
танцами очень увлеченно. 
На самом деле, занятия хо-
реографией способствуют 
развитию зрительной, слухо-
вой, мышечной памяти, раз-
витию всех видов координа-
ции, чувства ритма, осанки, 
равновесия, развитию тан-
цевального шага, подъема 
стопы, прыжка, устойчиво-
сти, укреплению опорно-
двигательного аппарата, 
развитию силы и выносливо-
сти организма, эластичности 
мышц, правильной подвиж-
ности суставов».

 «В общем, все для здо-
ровья», - подытоживаю я.

«Не только, - восклицает 
завуч, - еще формированию 
вкуса, воображения, разви-
тию артистичности и музы-
кального слуха, умению дер-
жаться в обществе».

Всякий раз, придя в Ре-
спубликанский центр твор-
чества детей и юношества, 
окунувшись в атмосферу 
пропитанных любовью к де-
тям стен, пообщавшись с 
руководством, педагогами 
и воспитанниками центра, 
с радостью осознаешь, что 
есть в Республике Ингуше-
тия место, где планомерно 
идет великий процесс вос-
питания детей, где заклады-
ваются основы культуры и 
интеллекта.

Л. ЛАРИнА

Военные комиссариаты являются территориальны-
ми органами министерства обороны Российской Феде-
рации в субъектах Российской Федерации (отделы в му-
ниципальных образованиях) и входят в состав военных 
округов (Военный комиссариат Республики Ингушетия 
- в состав Южного военного округа).

История зарождения военных комиссариатов в России 
берет свое начало с 1861 года, с момента отмены в стра-
не крепостного права. С образованием в 1864 году военных 
округов для учета и призыва людских ресурсов, а также 
для руководства местными войсками, расположенными в 
губерниях, были созданы управления губернских воинских 
начальников, ставшие прототипом военных комиссариатов.

26 августа 1874 года императором было утверждено 
«Положение об управлении местными войсками в военных 
округах Европейской России» и утверждены должности на-
чальников местных войск военного округа, губернского и 
уездного воинских начальников, на которых возлагались со-
ответствующие задачи в области мобилизационной работы. 
В 1881 году вместо них были созданы управления начальни-
ков местных бригад, которые, не претерпев существенных 
изменений, просуществовали до 1917 года.

С февраля по май 1918 года были созданы военные от-
делы волостных, уездных и губернских советов. Военные 
отделы советов являлись коллегиальными органами. В 
их состав входили представители местного совета, штаба 
Красной гвардии, штаба воинской части или гарнизона, т.е. 
военные комиссариаты начали свою историю как органы 
местного военного управления. Все местные органы воен-
ного управления строились применительно к добровольче-
скому способу комплектования армии, продолжавшиеся до 
весны 1918 года. Несмотря на героизм и стойкость Красной 
гвардии, она не могла выполнять все усложняющиеся зада-
чи защиты государства. И оно было вынуждено взяться за 
организацию регулярной Красной армии.

Декретом совнаркома от 8 апреля 1918 года, утверж-
денным ВЦИК 22 апреля того же года, по всей стране была 
создана единая сеть местных органов военного управления 
- военных комиссариатов. 8 апреля 1918 г. является днем 
создания военных комиссариатов в нашей стране. К концу 
года было сформировано уже 2380 военных комиссариатов. 
1 сентября 1939 г. был принят Закон «О всеобщей воинской 
обязанности».

Накануне Великой Отечественной войны на территории 
Советского Союза их насчитывалось уже более 4700. Имен-
но военные комиссариаты провели в 1941 году всеобщую 
мобилизацию Красной армии и восполняли потери в ходе 
войны. За четыре года войны Военными комиссариатами 
страны были призваны (мобилизованы) 31,8 млн. человек и 
поставлены на фронт сотни тысяч автомобилей, тракторов, 
лошадей и обозов.

После распада Советского Союза на территории Россий-
ской Федерации оставалось 2430 военных комиссариатов.    
За 2005-2007 гг. изменился количественный состав данных 
структур: 60% из них реформированы и 662 сокращены.

История зарождения Военных комиссариатов Ингуше-
тии начинается со дня образования Республики Ингуше-
тия. В соответствии с Законом Российской Федерации от 
04.06.1992 года №2927-1, принятым Верховным Советом 
Российской Федерации, в составе России появился новый 
субъект - Республика Ингушетия. В связи с этим в том же 
году, в соответствии с директивой министра обороны Рос-
сийской Федерации №314/3/932 от 14.09.1992 года, на базе 
Назрановского районного Военного комиссариата ЧИАССР 
был сформирован военный комиссариат Республики Ингу-
шетия.

На территории Республики Ингушетия с 1992 года были 
сформированы и функционировали пять Военных комисса-
риатов:

- республиканский военный комиссариат;
- объединенный военный комиссариат г. Назрани (обра-

зован 29.04.1996 г);
- объединенный Военный комиссариат г. Малгобека;
- сунженский районный военный комиссариат;
- джейрахский районный военный комиссариат (образо-

ван 01.08.1996г.).
С 1 декабря 2009 г. военные комиссариаты районов, го-

родов преобразованы в отделы военного комиссариата Ре-
спублики Ингушетия.

Первым Военным комиссаром Республики Ингушетия в 
марте 1993 года был назначен полковник Али Алаудинович 
Дзауров, который был награжден многими наградами: орде-
ном «Красной Звезды», медалью «За воинскую доблесть», 
медалью правительства ГДР «Артура Беккера» и другими.

В последующем Военными комиссарами Республики Ин-
гушетия были:

- в марте 1995 года - полковник Потатуев Александр Ва-
сильевич;

- в августе 1998 года - подполковник Дзангиев Рашид Ха-
мидович;

- с января 2005 года - полковник Лебедев Евгений Васи-
льевич;

с мая 2006 года — полковник Харламов Евгений Влади-
мирович, имевший следующие награды: орден «Мужества», 
медаль «За воинскую доблесть».

Весной 1994 года был организован первый призыв граж-
дан нашей республики в Вооруженные силы Российской Фе-
дерации с момента распада СССР. За период с 1994 г. по 
2013г. Военным комиссариатом Республики Ингушетия при-
звано и отправлено в Вооруженные силы Российской Феде-
рации всего 12429 граждан.

С 2009 г. по 2012 г. Военным комиссариатом Республики 
Ингушетия было отправлено 1150 граждан в Вооруженные 
силы для службы по контракту.

Военный комиссариат совместно с органами исполни-
тельной власти и органами местного самоуправления непо-
средственно решают вопросы в области обороны Россий-
ской Федерации путем подготовки людских и транспортных 
ресурсов для призыва и направления в Вооруженные силы 
Российской Федерации и воинские формирования, органи-
зовывает в средствах массовой информации информацион-
но-рекламную работу в интересах военно-патриотического 
воспитания молодежи, пропаганды военной службы. Также 
Военным комиссариатом Республики Ингушетия проводится 
работа по учету и социальному обеспечению граждан, пре-
бывающих в запасе, которые принимали участие в боевых 
действиях по защите Отечества, в ликвидации последствий 
катастроф, аварий в зонах чрезвычайных ситуаций.

В настоящее время перед военными комиссариатами 
Российской Федерации стоят сложные и ответственные за-
дачи, от качества выполнения которых во многом зависят 
обороноспособность и безопасность нашего государства. 
Делается все возможное, чтобы повседневная работа воен-
ного комиссариата была плодотворной, насыщенной твор-
ческим поиском и способствовала повышению боевой и мо-
билизационной готовности Вооруженных сил страны.

Сегодня военный комиссариат республики — это слож-
ный и отлаженный организм, решающий многопрофиль-
ные задачи. В его деятельность наряду с оправдавшими 
себя положительными традиционными формами и метода-
ми работы постоянно внедряется всё новое и передовое. 
Главным богатством военного комиссариата являются его 
сотрудники, от чьей инициативы, трудолюбия, творческого 
подхода во многом зависит успех дела. Несмотря на воз-
росшую интенсивность труда, коллектив Военного комис-
сариата Республики Ингушетия и муниципальных отделов, 
входящих в его состав, возглавляемые М.Ш.Гандолоевым, 
М.М.Льяновым., с уверенностью смотрит в будущее, успеш-
но решая поставленные задачи.

В честь празднования этой знаменательной даты горячо 
и сердечно поздравляю всех ветеранов, военнослужащих, 
гражданский персонал военного комиссариата и членов их 
семей. Желаю доброго здоровья, благополучия, успехов в 
работе на традициях верного служения Отчизне!

А.ГнУТоВ,
Военный комиссар Республики Ингушетия

95 лет со дня 
образования военных 

комиссариатов
РЦТДиЮ - 

кузница кадров
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На прошлогодней 
встрече Главы республи-
ки Юнус-Бека Евкурова с 
владельцами КФХ, кото-
рая состоялась в декабре 
месяце, принял участие и 
министр сельского хозяй-
ства Руслан Костоев.

На этом масштабном 
мероприятии, как сказал 
аграрный министр, фер-
мер из с.п. Галашки Маго-
мед Героев передал Евку-
рову снимки, сделанные 
им со своего животновод-
ческого семейного фер-
мерского хозяйства.

- Вы, Героев, прямо-таки 
герой, коль сумели исполь-
зовать такое большое дело 
в вашем высокогорном селе, 
без всякого преувеличения, 
удивившего меня, - сказал 
Глава республики, внима-
тельно просмотрев эти са-
мые снимки. - Побольше 
бы таких фермеров, как вы. 
Вы, Героев, молодец! Если 
все это на самом деле у 
вас там есть, мы поможем 
вашему семейному КФХ го-
споддержкой, в том числе и 
госгрантом. Выберу время, 
обязательно приеду к вам, 
увидеть все это на месте.

Затем министр сель-
ского хозяйства попросил 
меня вместе с ним и новым 
председателем АККОРИ Ку-
рейшем Цороевым поехать 
в галашкинское КФХ, что я 
сделал с большим удоволь-
ствием.

Магомед Геров встречает 
нас в своем ранчо радушно 
и приветливо. Оно лежит у 

подножия высокого крупного 
холма в юго-западной части 
горного села.

Меня, аграрного журна-
листа с многочисленным 
стажем работы, пишущего 
на темы сельского хозяйства 
и сельской жизни, видавше-
го виды в этой отрасли, пря-
мо-таки поразило увиден-
ное.

Под сводами металли-
ческой крыши капитального 

объекта, построенного, как 
заметил Руслан Костоев, 
по проектно-сметной доку-
ментации, при соблюдении 
всех требований сооруже-
ния аналогичных объектов, 
мы увидели современное 

складское помещение, где 
хранятся зерно кукурузы, яч-
меня и овса, и оборудован-
ный кормоцех, где это самое 
зерно пропускается для при-
готовления сбалансирован-
ного белкового корма.

Кстати сказать, Магомед 
Героев, включив рубильник, 
показал нам работу это-
го кормоцеха, было видно, 
оборудование работало без-
упречно.

В соседнем помещении 
находился крупнорогатый 
скот, который на вид был 
упитанным и крупным. Здесь 
чистота и порядок, которые 
можно увидеть в крупных 
типовых животноводческих 

комплексах.
- В этом помещении мы 

содержим 43 головы КРС, 
10 из которых дойных коров, 
- рассказывает увлеченный 
своей работой фермер. Из 
33 бычков, содержащихся 
нами на откорме, 10 голов 
доведены до кондиционно-
го веса, каждая из которых 
в живом весе потянула аж 
по 800 килограммов. Взве-
шиваем скот периодически, 
на тех трехтонных весах, 
которые мы приобрели в 
прошлом году. Взвешиваем 
скот, чтобы знать привесы, 
получаемые на откорме. В 
прошедший зимний период, 
например, суточные приве-
сы на голову составили один 
килограмм 200 граммов. Эти 
10 бычков со дня  на день 
мы реализуем населению в 
живом и забитом виде. Про-
дукция идет нарасхват, по-
тому что реализовываем ее 
по ценам ниже  рыночных, 
порою даже на 15-20 про-
центов. Остальных бычков, 
доведя до 800 килограммов, 
реализуем до конца текуще-
го года. А вместо них при-
обретем у населения новую 

партию молодняка, возраста 
от 9 до 10-12 месяцев. Что 
касается 10 коров, которых 
вы видите здесь, семь из 
них уже отелились. Пока мы 
их выкармливаем молоком, 
а дальше переведем на кон-
центраты и сено. А в конце 
апреля весь этот скот до са-
мой глубокой осени будем 
содержать на естественных 
сельхозугодьях, находящих-
ся недалеко от нас. Есть у 
нас и 100 с лишним голов 
овец, которые уже выпаса-
ем на этих самых сельхозу-
годиях.

- Скажите, пожалуйста, 
сколько членов в вашем се-
мейном КФХ? Справляют-
ся ли они с таким большим 
объемом работы? - спраши-
ваю у  Магомеда Героева.

- Мой сын - Ильяс, три 
дочери - Аминат, Мадина, 
Лиза, и я, - продолжает фер-
мер.

- Что касается работы до-
черей, они занимаются дое-
нием коров, а все остальное 
я делаю с сыном. Честно 
говоря, свободного времени 
не бывает. И хорошо, что его 
не бывает. Без постоянной 
работы, уверяю вас, было 
бы невыносимо скучно. А с 
работой справляемся.

Все, что сделано и дела-

ется владельцем КФХ «Ге-
роев», надо отметить,  сде-
лано за счет семейного бюд-
жета. Магомед Героев, по ут-
верждению Костоева, со дня 
образования им семейной 
фермы ни разу не получил 
со стороны государства под-
держку ни в денежном, ни в 

материальном отношении. 
КФХ «Героев», как сказал 
глава АККОРИ Курейш Цо-
роев, уже зарегистрирова-
но, а недавно по поручению  
Главы республики министр 
сельского хозяйства  Руслан 
Костоев подарил ему ко-
лесный трактор «Беларус», 
чему не может нарадоваться 
фермер.

- Я немедля доложу 
Юнус-Беку Евкурову, - ска-
зал Руслан Костоев, - обо 
всем увиденном нами в КФХ 
«Героев», обещавшему ему 
грант, который он, надеемся, 
совсем скоро получит. Что 
касается минсельхоза, оно, 
в свою очередь, тоже окажет 
помощь, в  технике и в дру-
гом, ведь мы с КФХ респу-
блики делаем одно дело по 
линии реализации госпро-
граммы развития сельского 
хозяйства.

Магомед Героев в бли-
жайшие годы планирует до-
вести поголовье скота до 15 
голов за счет закупки молод-
няка, а также за счет соб-
ственного воспроизводства 
от имеющихся в наличие 50 
коров, а заодно заняться и 
агробизнесом.

- У меня нет ни одно-
го гектара земли, - сетует 
фермер, - где бы я мог вы-
ращивать озимые и кукурузу 
для потребностей животно-
водства. Вот и приходится 
их покупать по рыночным 
ценам не только в нашей 
республике, но и в соседних 
регионах, что очень наклад-
но нашему семейному КФХ. 
На эти приобретения уходят 
где-то 80 процентов средств 
от выручаемых нами денег. 
Были бы в нашем распоря-
жении хоть 40-50 гектаров 
пашни, эти средства мы бы 
использовали для дальней-
шего развития КФХ.

Помогите мне, пожалуй-
ста, совместными усилиями 
решить этот вопрос с зем-
лей, я, в свою очередь, не 
подведу вас, - сказал он, об-
ращаясь  к министру сель-
ского хозяйства Руслану Ко-
стоеву и главе АККОРИ  Ку-
рейшу Цороеву. Последние 
обещали помочь фермеру в 
этом направлении.

В завершение этой не-
большой газетной статьи 
хотелось бы отметить то, 
что КФХ «Героев» постоян-
но оказывает посильную по-
мощь малоимущим и инва-
лидам с.п. Галашки не толь-
ко раздачей на бесплатной 
основе какого-то определен-
ного количества мяса после 
каждой прирезки скота, но 
и выделением скота для по-
хорон и других мероприятий 

за, так сказать, символиче-
скую цену из гуманных сооб-
ражений. Побольше бы та-
ких КФХ, как КФХ «Героев», 
как отметил Глава республи-
ки Юнус-Бек Евкуров.

Ш. БАТАРБЕКоВ
Фото автора.
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Они достойны 
нашего уважения

Уважаемая редакция!
Наш народ всегда считал, что о героизме, о красивых поступках, о добрых людях надо 

рассказывать чаще. Этим самым мы не только отдаем дань уважения этим людям, но 
и воспитываем подрастающее поколение, так как подсказываем на кого им равняться, 
какими им быть, как им жить.

В вашей газете нам часто приходится читать о тех или других добрых, отзывчивых 
людях. И это хорошо. Хорошо, что есть в нашем обществе еще добродушные, отзывчи-
вые на чужие беды люди, которые своим поведением, своим отношением к нам украшают 
наши будни и облегчают нам нашу жизнь, делают ее более сносной. Хорошо также, что 
есть среди нас еще люди, которые могут увидеть добродушие и добросердечие това-
рищей, соседей, коллег по работе. Ведь всем нам так не хватает чуткого отношения 
близких людей и просто тех, кто оказывается рядом в трудную минуту.

Вот и мы решили поведать через газету о хороших людях, которые живут рядом 
с нами. Это, в первую очередь, водители ГУПа «Ингушавтотранспорт», обслуживаю-
щие маршрут «Назрань – Малгобек», Фаргиев Хусен Шамсудинович, Арчаков Хаджибикар 
Идрисович и Костоев Бахаудин Хасанович, также кассиры назрановского автовокзала 
Гадаборшева Дугурхан Джабраиловна, Агиева Казбан Магомедовна, Оздоева Эсет Алау-
диновна и Евлоева Марем Шамсудиновна.

Каждый день: и в снег, и в дождь, и в жару, и в холод, мы ездим на работу из Малго-
бекского района в Магас и обратно. Мы пожилые люди, а у пожилых, сами знаете, всегда 
много проблем. Да и на работе не всегда гладко, всякое бывает, так что мы часто быва-
ем в невеселом настроении. Однако как только мы подходим к кассе и видим этих людей, 
все мрачные мысли куда-то улетучиваются, на душе становится легко, и мы начинаем 
понимать, что жить не так уж и плохо. Мы никогда не видели, чтобы эти женщины или 
эти водители были хмуры или неприветливы. А ведь и у них, наверное, бывают пробле-
мы. Но они никогда не переносят свое раздражение на тех, кто рядом. Они всегда раз-
говаривают с пассажирами вежливо и доброжелательно, как бы они себя ни вели.

Мы хотели бы, чтобы ваши читатели знали, что есть среди нас люди, достойные на-
шей благодарности, заслуживающие нашего уважения. Огромное им спасибо. Мы желаем 
им всем, чтобы у них исполнились все их желания.

С. М. СУЛТыГоВА, 
сотрудница Федеральной службы РФ 

по контролю за оборотом наркотиков 
по Республике Ингушетия

50-лет со дня образования следственных 
подразделений МВД России

- Добрый день, Лидия 
Берснаковна! – и у каждо-
го из следователей улыб-
ка в половину лица.

- Здравствуйте, - теп-
ло улыбается невысокая, 
хрупкая, интеллигентная 
женщина с немного пе-
чальными, мудрыми гла-
зами. – Рада видеть вас.

Измайлова Лидия Берс-
наковна, пенсионер МВД 
по Республике Ингушетия, 
в прошлом следователь, 
в настоящее время просто 
мама и бабушка.

Лидия Берснаковна  про-
работала следователем  в 
органах внутренних дел без 
малого 20 лет, отдав почти 
половину своей нелегкой 
жизни служению в первую 
очередь  людям, а не про-
фессии. За время службы у 
подполковника юстиции  в 
отставке нет ни одного на-
казания. Награждена на-
грудными знаками «Лучший 
следователь МВД по Респу-
блике Ингушетия», «Участ-
ник боевых действий», раз-
личными медалями.

- Лидия Берснаковна, 
расскажите о своей рабо-
те. Как вам работалось? 
Что запомнилось?

- Я родилась в Казах-
стане, маленькой 4-летней 
девочкой с родителями вер-
нулась в Ингушетию. Вырос-
ла в семье крестьян. В 1993 
году, будучи студенткой Мо-
сковской государственной 
юридической академии, по-
ступила на службу тогда 
еще милицию. Окончила 
учебу в 1995 году, все вре-
мя работала следователем. 
Старалась работать честно, 
не считаясь с личной жиз-
нью, со временем, с труд-
ностями, отдавая много 
сил работе и семье. У меня 
трое сыновей. Двое из них, 
к сожалению, погибли в до-
рожно-транспортном про-
исшествии, и в настоящее 
время я воспитываю детей 
одного из них. Старший сын, 
как и я, был милиционером, 
но так уж получилось, что 
при исполнении служебных 
обязанностей он получил 
травму, повлекшую за собой 
инвалидность.

Вспомнить о своей ра-
боте могу многое, но яркие 
воспоминания остались от 
одного из ночных дежурств в 
2006 году. Тогда меня вызва-
ли в три часа ночи, приеха-
ли в г. Карабулак, на поле, 
а там, оказывается, прово-
дили спецоперацию сотруд-
ники УФСБ. Они обнаружили 
незаконную врезку в госу-
дарственный нефтепровод. 
Не зная о том, кто работал 
на месте, я категорично при-
казала покинуть им место 
обнаружения и стала прово-
дить осмотр места происше-
ствия. – При рассказе Лидия 
Берснаковна улыбается. Да 
и есть с чего посмеяться, 
представляя как эта ма-
ленькая, хрупкая женщина, 
оказавшись ночью в поле 
среди большого количества 

мужчин, да еще сотрудников 
такой внушительной право-
охранительной организации, 
принялась раздавать коман-
ды по поводу исполнения 
служебных обязанностей. 

- Помню, я заставила их 
собрать и должным образом 
упаковать шланг, посред-
ством которого откачивали 
нефть из нефтепровода. 
Длина шланга, как потом вы-
яснилось, составила 200 ме-

тров. Им пришлось глубокой 
осенью в слякоть и холод 
собирать его по полю. После 
этого начальник УФСБ РФ по 
РИ сказал нашему министру: 
«Пока у тебя работают такие 
женщины, работа в милиции 
будет идти как надо». Было 
приятно услышать похвалу в 
свой адрес от министра вну-
тренних дел Ингушетии.   

Еще помню как в 2005 
году, в городе Карабулаке 
задержали одного из чле-
нов незаконных вооружен-
ных формирований, меня 
отправили как дежурного 
следователя в городской 
отдел. При личном обы-
ске оперативники нашли у 
него оружие и боеприпасы. 
Опасаясь с его стороны по-
пытки побега, я  решила до-
ставить его в следственный 
изолятор, расположенный 
в Назрани.  По пути следо-
вания я обратила внимание 
на его неестественные те-
лодвижения. Задержанный 
вел себя так, как будто ему 
что-то мешает сидеть. Тогда 
я приказала всем покинуть 
машину и попросила опера-
тивников обыскать его еще 

раз, но уже более тщатель-
но. Каково было всеобщее 
удивление милиционеров, 
когда у преступника в брю-
ках, между ног нашли еще 
один пистолет. Много всего 
было интересного, есть что 
вспомнить и рассказать те-
перь внукам.

- Лидия Берснаковна, 
что вы хотели бы поже-
лать бывшим сослужив-
цам и коллегам?

- Как известно, среди нас 
бывших не бывает, поэтому 
они для меня и сейчас род-
ные люди. Мои коллеги не 
забывают меня, очень ча-
сто обращаются ко мне за 
советом, помогают, кто, чем 
может. Например, недавно 
министерство внутренних 
дел Ингушетии оказало мне 
помощь в приобретении 
квартиры для меня и внуков.  
Очень приятно бывает услы-
шать положительные отзы-
вы о деятельности сотруд-
ников органов внутренних 
дел, об их подвигах, приятно 
слышать о признании  их 
нелегкого труда, о том, что 
кого-то из них наградили. 
Желаю коллегам и сослу-
живцам добра, здоровья, се-
мейного благополучия, тер-
пения, для того чтобы найти 
общий язык и с подозрева-
емыми, и с потерпевшими, 
ведь их делить нельзя, и те 
и другие - люди, мудрости в 
принятии судьбоносных ре-
шений, от которых зависят 
жизни людей.   

А. КоСЕнКо

Двадцать лет 
на страже закона

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАЛО»

ЛУЧШИЕ КФХ РЕСПУБЛИКИ

Горный урожай

Отделение Пенсионного 
фонда России по Республике 
Ингушетия информирует о том, 
что гражданам  1967 года рож-
дения и моложе, зарегистриро-
ванным в системе обязательно-
го пенсионного страхования, 

в 2013 году предоставлена 
возможность выбора тарифа 
страхового взноса на накопи-
тельную часть трудовой пен-
сии: либо оставить 6%, как се-
годня, либо снизить его до 2%, 
тем самым увеличив тариф на 
формирование страховой части 
пенсии с 10% до 14%.

Право выбора тарифа регу-
лируется Федеральным законом 
от 3 декабря 2012 года №243-
ФЗ «О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации по 
вопросам обязательного пенси-
онного страхования».

Если граждане, которые 
никогда не подавали заявление 
(или поданные заявления не 
были удовлетворены) о выбо-
ре инвестиционного портфеля 
управляющей компании (УК) 
или негосударственного пен-
сионного фонда (НПФ), так 
называемые «молчуны», жела-
ют, чтобы с 2014 года и в по-
следующие годы по-прежнему 
направлялось на формирование 
накопительной части трудовой 
пенсии 6% тарифа, им следует 
в течение 2013 года подать заяв-
ление о выборе УК (в том чис-
ле государственной управляю-
щей компании «Внешэконом-
банк») либо НПФ. При этом, 
как и раньше, при переводе 
пенсионных накоплений в не-

государственный пенсионный 
фонд гражданину необходимо 
заключить с выбранным НПФ 
соответствующий договор об 
обязательном пенсионном стра-
ховании.

У тех, кто заявление в 2013 

году не подаст и останется так 
называемым «молчуном», с 
2014 года на финансирование 
накопительной части трудовой 
пенсии будет формироваться 
2% тарифа страховых взносов, 
а на страховую часть пенсии – 
14% тарифа.

Для граждан, которые в 
предыдущие годы хотя бы еди-
ножды подавали заявление о 
выборе УК, включая ГУК «Вне-
шэкономбанк», либо НПФ, и 
оно было удовлетворено, с 2014 
года на накопительную часть 
пенсии будет по-прежнему 
перечисляться 6% тарифа, а на 
страховую часть пенсии – 10% 
тарифа. В то же время эта кате-
гория граждан имеет возмож-
ность с 2014 года формировать 
свои пенсионные накопления 
через ГУК «Внешэкономбанк» 
по тарифу 2%, увеличив от-
числения на страховую часть 
пенсии в ПФР до 14%. Для это-
го необходимо подать соответ-
ствующее заявление о выборе 
любого инвестиционного порт-
феля ГУК «Внешэкономбанк» 
с пометкой 2%. В настоящее 
время новые формы заявлений 
разрабатываются и находятся 
на утверждении в профильных 
министерствах.

Таким образом, гражданин 
вне зависимости от того, у ка-
кого страховщика формируют-

ся его пенсионные накопления, 
имеет возможность с 2014 года 
формировать их через госу-
дарственную управляющую 
компанию «Внешэкономбанк» 
по тарифу 2% или 6%, или же 
через частную управляющую 

компанию или негосударствен-
ный пенсионный фонд по тари-
фу 6%.

Письменное заявление о 
выборе страховщика по обяза-
тельному пенсионному стра-
хованию, как и раньше, можно 
подать как в территориальный 
орган ПФР, так и через любого 
трансферагента ПФР, то есть 
организацию, с которой у ПФР 
заключены соглашения о взаим-
ном удостоверении подписей. 
Заявление также можно подать 
по почте или с курьером, при 
этом установление личности и 
проверку подлинности подпи-
си гражданина осуществляет 
нотариус. В настоящее время 
реализуется сервис подачи та-
кого заявления в электронном 
виде через единый портал госу-
дарственных и муниципальных 
услуг www.gosuslugi.ru. На мо-
мент подачи заявления гражда-
нину должно исполниться 14 
лет.

Уточнить, какой страхов-
щик сегодня формирует ваши 
пенсионные накопления можно 
получив выписку из вашего ин-
дивидуального лицевого счета 
в ПФР, обратившись в клиент-
скую службу ПФР или через 
сайт www.gosuslugi.ru.

Отделение ПФР по 
Республике Ингушетия

Обращение 
рассмотрено, 
меры приняты

В марте 2013 года к уполномоченному по правам 
человека в РИ обратилась гр.Х. с жалобой на дей-
ствия ОАО «Ингушэнерго» в связи с требованиями 
оплаты услуг электроснабжения.

Суть жалобы заключалась в том, что гр.Х. получила ко-
пию постановления о возбуждении исполнительного произ-
водства от судебного пристава-исполнителя с требованием 
оплатить услуги электроснабжения на основании судебного 
решения, вынесенного мировым судьей еще год назад. При 
этом заявительница не получала об этом уведомлений и уз-
нала о решении судьи только из постановления. 

Проведенной проверкой обстоятельств данной ситуации 
было определено, что помещение, в котором оказывалось 
электроснабжение, было арендовано юридическим лицом 
– государственным органом еще за несколько лет до опи-
сываемых событий, которым своевременно производились 
оплаты и имелось сальдо по оплате за услуги электроснаб-
жения.

При обращении в ОАО «Ингушэнерго» за разъяснения-
ми, вразумительного ответа получить не удалось, а при об-
ращении в службу судебных приставов по данному вопросу 
стало известно, что это далеко не первый случай, когда дан-
ное юридическое лицо обращается в суд с требованиями 
взыскания оплаты поставленного электричества, при этом 
информация бывает не проверенной и не соответствующей 
действительности, как и в данном случае.

По результатам проведенной проверки уполномоченным 
было направлено обращение, с приложением необходимых 
документов, в службу судебных приставов, на которое по-
ступил ответ о прекращении исполнительного производ-
ства.

Пресс-служба УПЧ в РИ

2% или 6% - выбор за вами!

Уполномоченный по правам 
человека в РИ
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График выезда руководителя следственного управления следственного комитета 
Российской Федерации по Республике Ингушетия

Уважаемые граждане Республики Ингушетия!
Предлагаем вашему вниманию график выезда руководителя следственного управления 

следственного комитета Российской Федерации по Республике Ингушетия в территориаль-
ные следственные отделы для проведения приема граждан во 2 квартале 2013 года

Примечание:  в случае нахождения руководителя следственного управления  И.Ш. Могуш-
кова в командировке, отпуске и пр. прием граждан проводится одним из его заместителей в 
следующем порядке:

- СО по г. Малгобеку – первый заместитель руководителя У.Х. Белхароев;
- СО по г. Назрани и Назрановскому МСО – заместитель руководителя А.М. Ужахов;
- СО по г. Карабулаку и СО по Сунженскому району – заместитель руководителя М.А. Хам-

хоев
отдел по приему граждан и документационному обеспечению

следственного управления

№
п/п

Наименование следственного 
отдела и его местонахождение

Дата приема граждан Ответственные 
за организацию 

приема
1 2 3 4
1 следственный отдел по 

Сунженскому району, 
ст. Орджоникидзевская, 

ул. Калинина, 136.

05.04.2013 24.05.2013 28.06.2013 А.А. Ужахов
М.М.Нальгиев 
С.Г. Горбакова

2 следственный отдел  по городу 
Карабулаку,

г. Карабулак, ул. Гамбердова, 1,  

12.04.2013 31.05.2013 Т.М. Султыгов
М.М. Нальгиев
С.Г. Горбакова

3 следственный отдел   по городу 
Малгобеку, 

г. Малгобек, ул. Восточная, 3-а.

19.04.2013 07.06.2013 Х.Б. Даурбеков
М.М. Нальгиев
С.Г. Горбакова

4 Назрановский межрайонный  
следственный отдел, г. Магас

ул.Д. Мальсагова, 27.

26.04.2013 14.06.2013 И.К. Цечоев
М.М. Нальгиев
С.Г. Горбакова

5 следственный отдел   по городу 
Назрани, 

г. Назрань, пр-т Базоркина, 73-а,.  

17.05.2013 21.06.2013 Т.М. Лолохоев
М.М. Нальгиев
С.Г. Горбакова

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Уважаемые главы крестьянских (фермерских) хозяйств, 
осуществляющие свою деятельность  на территории 

Республики Ингушетия!

Для оказания вам содействия в виде консультационно-методической помощи при перео-
формлении права постоянного (бессрочного) пользования земельными участками на право 
их аренды созданы временные методические центры из числа специалистов администра-
ций муниципальных районов и городских округов республики, минимущества Ингушетии и 
членов АККОРИ, которые будут работать в течение апреля месяца текущего года в адми-
нистрациях муниципальных районов и городских округов республики. Консультации будут 
оказываться на бесплатной основе.

По всем возникающим вопросам просьба обращаться в минимущество Ингушетии 
по телефонам:  ( 8 873 2) 22-71-85;  22-55-38,  в рабочие дни с 9.00 до18.00.

Перед освещением прак-
тики рассмотрения след-
ственными органами  со-
общений о похищении людей 
следует отметить, что дан-
ная тема является весьма 
актуальной и требует к себе 
особого внимания.  Похи-
щение человека связано с 
лишением его основных сво-
бод, т.е. свободы передвиже-
ния, определения места сво-
его нахождения, общения с 
другими людьми и т.д., право 
на которое в нашей стране 
гарантируется каждому граж-
данину основным законом 
государства – Конституцией 
Российской Федерации.

Похищение человека от-
носится к категории тяжких 
преступлений против лич-
ности и поэтому уголовным 
законодательством нашей 
страны предусмотрено суро-
вое наказание за его совер-
шение. Санкция статьи 126 
УК РФ предусматривает на-
казание в виде лишения сво-
боды на срок до 15 лет.

Доследственная провер-
ка сообщений о похищении 
человека, возбуждение уго-
ловного дела и его рассле-
дование осуществляются 
исключительно органами 
следственного комитета Рос-
сийской Федерации.

В 2012 году в следствен-
ные органы следственного 
управления следственного 
комитета Российской Феде-
рации по Республике Ингу-
шетия поступило 66 сообще-
ний о похищении человека.

По каждому указанному 
сообщению следственными 
органами проводились про-
верки с соблюдением норм 
уголовно-процессуального 
законодательства.  

В 57-ми случаях сообще-
ния о похищении людей не 
нашли своего подтвержде-
ния и по ним отказано в воз-
буждении уголовного дела  
за отсутствием события либо 
состава преступления.

Преобладающее боль-
шинство из них, а именно – в 
36 сообщениях, были связа-
ны с похищениями девушек с 
целью вступления в брак.

В этой связи хотелось 
бы отметить, что в практике 
встречаются случаи, когда 
девушек в нашей республи-
ке похищают с целью всту-
пления в брак против ее 
воли и желания. По местным 
обычаям, установленным 
старейшинами республи-
ки, девушки, как правило, 
похитителями или их род-
ственниками сразу же воз-
вращаются родителям. При 
этом действия похитителей 
подпадают под примечание 
к статье 126 УК РФ, которая 

предусматривает, что лицо, 
добровольно освободившее 
похищенного, освобождает-
ся от уголовной ответствен-
ности, если в его действиях 
не содержится иного состава 
преступления. Однако, как 
показывает практика, в ходе 
проверки похищенные де-
вушки, их близкие родствен-
ники, а также очевидцы тако-
го происшествия сообщают в 
правоохранительные органы 
о том, что похититель и похи-
щенная заблаговременно до-
говорились и инсценировали 
похищение невесты. Между 
тем следует подчеркнуть, что 
похищая девушку с целью 
вступления в брак вопреки 
ее воле и желанию, похити-
тель несет уголовную ответ-
ственность как за похищение 
человека. 

По результатам рассмо-
трения четырех сообщений 
о похищении людей и одного 
сообщения о попытке похи-
щения несовершеннолетней 
девочки органами следствен-
ного управления следствен-
ного комитета Российской 
Федерации по Республике 
Ингушетия возбуждены уго-
ловные дела. Преступник, 
пытавшийся похитить несо-
вершеннолетнюю девочку, 
установлен, ему предъявле-
но обвинение и по окончании 
предварительного следствия 
уголовное дело направлено 
в суд.

Практика показывает, что 
в последние годы в право-
охранительные органы ре-
спублики поступают сообще-
ния, в которых содержатся 
заведомо ложные сведения 
о похищении человека. По-
добные факты выявляются 
органами следствия в ходе 
проведения доследственной 
проверки и виновные лица 
привлекаются к уголовной 
ответственности. Приме-
ром тому может служить 
сообщение, в котором граж-
данка «М» заведомо ложно 
донесла о ее похищении и 
последующем изнасилова-
нии, якобы имевшем место 
в мае 2012 года на террито-
рии Малгобекского района 
республики, по результатам 
рассмотрения которого она 
была привлечена к уголов-
ной ответственности и уго-
ловное дело в отношении 
нее направлено в суд для 
рассмотрения по существу.

С.У. ДУДАРоВ, 
старший следова-

тель-криминалист след-
ственного управления  

следственного комитета 
Российской Федерации 

по Республике 
Ингушетия 

Г1алг1ай йоазонхоша хала а хеташ кодам бувц дезалгеи гаргарча нахагеи Г1алг1ай 
Республика йоазонхой Союза доакъхашхо 

ГАМБОТОВ АХЬМАДА БОРИС (МОВЛИ) 
кхалхарца дувзаденна.
Дала ваха-вийрза моттиг даькъала йойла Бориса!
Дала къахетам болба. Дала гешт долда цунна.
Дала сабар лолда цун дезала, биссараш боахаболба.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Национальная библиотека Республики Ингушетия им. Дж.Х. Яндиева  глубоко 
скорбит в связи с внезапной кончиной известного ингушского писателя 

БОРИСА АХМЕДОВИЧА ГАМБОТОВА, 
с кем коллектив библиотеки долгое время поддерживал дружеские, творческие от-
ношения. Борис Гамботов внес весомый вклад в развитие ингушского языка и лите-
ратуры, его творчество останется в копилке народной культуры.

Коллектив библиотеки выражает свои искренние соболезнования семье и род-
ственникам. 

Дала гешт долда, Дала къахетам болба цунна, вирза моттиг дьакъала йойла цунна. 

Коллектив НБ РИ

Непонятные сторон-
ним наблюдателям дела 
происходят с полузащит-
ником московского  «Ло-
комотива» Магомедом Оз-
доевым. В весенней части 
чемпионата России сыгра-
но уже три тура, а он еще 
ни разу не появлялся в 
составе команды на поле. 
Причем, если в первом 
матче он был заявлен и 
сидел на скамейке запас-
ных, то в двух последую-
щих не было и этого. Как 
следствие этого, главный 
тренер сборной команды 
России Фабио Капелла не 
вызвал Магомеда на сбо-
ры для подготовки к играм 
со сборными командами 
Северной Ирландии и Бра-
зилии.

Как и чем это объяснить? 
Одно дело, если игрок трав-
мирован, но М. Оздоев не 
числится в лазарете «Локо». 
Значит, дело в чем-то  дру-
гом. Попробуем разобрать-
ся.

Амплуа ингушского фут-
болиста - опорный полуза-
щитник. Задача игроков на 
этой позиции заключается 
в том, чтобы прикрывать 
подступы к своей штраф-
ной площадке и не давать 
соперникам разгонять свою 
атаку. В «Локомотиве»  в 
последних трех играх опор-
никами были Ян Тигорев  и 
Дмитрий Тарасов, игру ко-
торых наставник железно-
дорожников Билич характе-
ризует  в превосходных сте-
пенях. Однако, на фоне трех 
подряд поражений «Локо» с 
такой оценкой хорватского 
специалиста трудно согла-

ситься. Но даже три «баран-
ки» не изменили его отно-
шения к М. Оздоеву, больше 
того, как уже отмечалось, 
он не попадает теперь 
даже в заявочный список 
на матч. Все это заставляет 
думать, что прошлогодний  
ноябрьский конфликт  между 
игроком и тренером, вопре-
ки заявлениям обеих сторон 
об отсутствии проблем, все 
же не исчерпан.

Лучший способ узнать 
истину - это обратиться к 
первоисточнику. Вот и я об-
ратился к Магомеду с прось-
бой прояснить ситуацию. 
При этом, я мало надеялся 
на успех, поскольку по ус-
ловиям контракта с клубом 
игрок не имеет права без 
разрешения клуба просто 
давать интервью, не говоря 
уже о том, чтобы раскрывать 
такие вещи. Вот  что он мне 
ответил: «Вы меня извини-
те, но я скажу очень коротко 
и чтобы всем было ясно. Я 
хочу сказать всем: не нуж-
но думать ни о чем и зани-
маться домыслами…, что 
все отлично и на все воля 
Аллаха». Что тут скажешь, 
контракт есть контракт!

Положение, в которое и 
попал один из самых ода-
ренных футболистов Рос-
сии и кандидат в сборную 
команду страны не остави-
ло равнодушными средства 
массовой информации. Вот 
что об этом пишет интернет-
портал Спортс. чи: «Оздоев 
был основным игроком коу-
сейровского «Локомотива» 
(отработал в чемпионате  
2011/12 три десятка матчей 
и едва не уехал в составе  
сборной Адвоката на Евро-

2012 (отцепили в последний 
момент). В этом сезоне у 
него всего восемь неполных 
игр, мультиматчевая дис-
квалификация за драку в 
первом же туре, ноябрьская 
ссылка в дубль после нео-
познанного скандала в игре 
с «Краснодаром». В клубе 
сильно недовольны черес-
чур дерзким характером 
молодого игрока. Есть подо-
зрения, что прогрессировать 
он сможет или при другом 
тренере  (в разы более стро-
гом, чем Билич), или просто 
в другой команде».

Все в  этом тексте по-
нимаю, кроме пассажа о «в 
разы более строгом трене-
ре». В свои двадцать лет 
Магомед  имеет репутацию 
хорошо воспитанного мо-
лодого человека, добро-
совестно относящегося к 
исполнению своих профес-
сиональных обязанностей. 
Да и Сл. Билич относится к 
нему отнюдь не мягко. Куда 
уж жестче!

Однако, судя по всему, 
развязки этой истории оста-
лось ждать недолго. «Ло-
комотив» после 22 туров 
прочно обосновался на 10-м 
месте, что никак не вяжется 
с амбициями хозяев клуба 
- руководителей ОАО «Рос-
сийские железные дороги». 
Да и болельщики команды 
все настойчивее требуют от-
ставки Сл. Билича. Думает-
ся, определяющим в судьбе 
хорватского тренера станет 
матч 6 апреля с грозненским 
«Тереком». Поражение или 
ничья наверняка приведут 
к его увольнению. Впрочем, 
поживем увидим.

Абу ГАДАБоРШЕВ

Финальному этапу пред-
шествовал дистанционный 
(отборочный) тур, который 
проходил с 15 января по 15 
марта. В нем приняли уча-
стие многие городские шко-
лы и инновационные обра-
зовательные учреждения.

В ходе отборочного тура 
от Республики Ингушетия 
была сформирована коман-
да из 18 учащихся, которые 
достойно себя проявили 
среди сверстников Северно-
го Кавказа. Два первых ме-

ста, четыре вторых и четыре 
третьих - с таким результа-
том вернулись домой  наши 
школьники. Победителями 
олимпиады от нашей респу-
блики стали учащаяся 11-го 
класса гимназии Малгобе-
ка  Дали Эльмурзиева (рус-
ский язык) и учащийся 10-го 

класса  назрановского лицея 
Ильяс   Акиев (история).

Надо отметить, что 
Ильяс Акиев  получил еще 
призовое третье место по 
русскому языку.

Одна из сопровождавших 
детей на олимпиаду в Хаса-
вюрт главный специалист 
отдела общего и среднего 
образования министерства 
образования и науки РИ Лю-
бовьТемирбиева заметила в 
интервью нашей газете: 

Хотелось бы поблагода-
рить учителей, подготовив-
ших этих учащихся, и самих 
учащихся, причем всех, не 
только призеров, за их ак-
тивное участие, за умение 
общаться, налаживать дру-
жеские отношения среди 
ровесников из других реги-
онов.

Это, кстати, является и 
одной из целей олимпиады - 
консолидация старшекласс-
ников. А основными целями, 
как записано в Положении 
об олимпиаде, являются: 
выявление и развитие у уча-
щихся общеобразователь-
ных учреждений творческих 

способностей и интереса к 
научной деятельности; соз-
дание необходимых условий 
для поддержки одаренных 
детей, пропаганда научных 
знаний, создание условий 
для творческого самовыра-
жения, самоутверждения.

В финале олимпиады по-
мимо основной программы 
организаторами были пред-
усмотрены внеконкурсные 
мероприятия: лекции, тре-
нинги, культурная програм-
ма, "круглые столы". Наши 

школьники в этих мероприя-
тиях приняли активное уча-
стие, особенно в той части,  
что касалось 90-летия Расу-
ла Гамзатова.

Посланцы Ингушетии по-
казали свое знание творче-
ства поэта.

Ярким событием для 

участников олимпиады ста-
ли телемосты с далекой 
Америкой и близкой, не 
только по расстоянию, Ингу-
шетией, точнее для некото-
рых из них родной гимнази-
ей Назрани. Преподаватели  
и учащиеся гимназии сами 
устроили этот телемост, ко-
торый явился для тех, кто 
защищал честь Ингушетии 
в Хасавюрте, настоящим по-
дарком.

Ребята из Северного 
Кавказа с удовольствием 
участвовали в телемосте 
со сверстниками из США. В 
его ходе наш Адам Аушев, 
учащийся 11-го класса гим-
назии «Марем», общался с 
заокеанской аудиторией на 
английском языке.

Лозунг олимпиады «Бу-
дущее Кавказа» был под-
твержден. Участники про-
демонстрировали велико-
лепные знания школьной 
программы.

И напоследок приняли 
Обращение, в котором, в 
частности, говорится:

«Эта олимпиада, как  
никакая  другая, показала, 

что наша сила - в знании 
и единстве. Умение и на-
выки  продемонстрировали 
нашу наблюдательность, 
внимательность, хорошую 
память, богатое воображе-
ние. И пусть не все участ-
ники (а нас было 158 чело-
век) стали призерами, но 
все мы отнеслись с высокой 
мерой ответственности  к 
данному мероприятию.

Мы глубоко признатель-
ны главе администрации 
Хасавюрта  С.Д. Умахано-

ву за теплый прием и хо-
рошую организацию олим-
пиады. Также хотим по-
благодарить  руководство 
СКФО, заместителя полно-
мочного представителя 
президента РФ в СКФО   
О.Х. Байсултанова, чья по-
мощь в организации олим-

пиады позволила стать 
нам ближе и лучше пони-
мать друг друга. Большое 
спасибо начальнику  ГУО   
Хасавюрта  Р.М. Ибрагимо-
ву за отличное  проведение 
олимпиады. Спасибо оргко-
митету, членам жюри, ди-
ректорам школ, всем,  кто 
имел  непосредственное 
отношение к проведению 
олимпиады.

 Мы обращаемся к нашим 
сверстникам:  «Мы стара-
лись, наш успех отмечен. 
Дорогие ребята Северо-
кавказского федерального 
округа! Настраивайте себя 
на новые успехи, придержи-
вайтесь единой стратегии 
и тактики в подготовке. 
Пусть это будет вашей по-
стоянной потребностью».

Мы считаем, что расши-
рение диапазона проведе-
ния олимпиад - необходи-
мое условие идейно-нрав-
ственного нашего развития 
и идейной  сплоченности.

Мы - дети Кавказа! Мы - 
будущее Кавказа!

Мадина КоДЗоЕВА

Наша сила - 
в знании  и  единстве

Три дня в Хасавюрте шел финальный этап третьей открытой олимпиады 
по математике, биологии, истории России, русскому и английскому языкам 
9-11-х классов общеобразовательных учреждений городов субъектов СКФО.

ОБРАЗОВАНИЕ

Практика рассмотрения 
сообщений и расследования 
уголовных дел о похищении 

людей в 2012 году

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

ФУТБОЛ

Почему не играет М. Оздоев

По словам директора 
РСДЮСШ-интерната Сул-
тана Микаиловича Мер-
жоева, наши  юные фут-
болисты показали хоро-
ший уровень мастерства, 
сплоченность и чемпион-
ский дух. Большая рабо-
та, проводимая тренера-
ми Тимуром Яндиевым и 
Казбеком Ториевым, дала 
отличный результат.

Надо особо отметить, что 
РСДЮСШ-интернат на се-
годняшний день имеет в сво-
ем составе 22 тренера, кото-
рые работают в различных 
населенных пунктах респу-
блики. В Малгобеке на базе 
свой опыт передают лучшие 
из лучших. Школа прово-
дит постоянную работу по 
селекции особо одаренных 
футболистов, которые по 
окончании ее курсов могут 
попробовать свои силы и та-
лант в командах мастеров.

Р СД Ю С Ш - и н т е р н ат у  

г. Малгобека есть чем и кем 
гордиться: сегодня ее вос-
питанники играют в коман-
дах первой и  высшей лиги. 
К примеру, Магомед Оздоев 
(ФК «Локомотив», г. Москва), 
Ахмед Барахоев (ФК «Май-
коп»), Хасан Ахриев (ФК 
«Краснодар» (дубль), Борис 
Мержоев и Мухмед Гантеми-
ров (ФК «Дачия», Молдова). 
Несколько человек играют 
ныне и в основном составе 
ФК «Ангушт». Впереди - но-
вые победы наших футболи-
стов!

В.САИТоВ

ПУТЕВКА В БОЛЬШОЙ 
ФУТБОЛ

С 25 по 31 марта в г. Пятигорске прошли сорев-
нования на Кубок ЮФО-СКФО «Весна Кавказа» по 
футболу среди юношей 2000-2001 гг. рождения. 
Всего за титул победителя боролось восемь фут-
больных дружин. Однако, не оставив соперникам 
шансов, первое место заняли юные воспитанни-
ки Республиканской специализированной детско-
юношеской спортивной школы-интерната Ингуше-
тии, расположенной в г. Малгобеке.


